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Двадцать шестая сессия 

Сессия Совета, часть II 

Кингстон, 6–10 декабря 2021 года* 
 

 

 

  Заявление Председателя Совета о работе Совета 
на его возобновленной двадцать шестой сессии 
 

 

 I. Возобновление сессии 
 

 

1. Со времени последнего очного заседания Совета, состоявшегося в феврале 

2020 года, Совет, действуя в силу исключительных обстоятельств, вызванных 

пандемией коронавирусного заболевания (COVID-19), принимал решения на ос-

новании процедуры молчания, в том числе утвердил план работы по разведке 

полиметаллических конкреций, представленный компанией “Blue Minerals 

Jamaica Ltd.”, поручителем которой выступает правительство Ямайки, и на 

своем первом возобновленном заседании постановил принять эти решения к 

сведению. Возобновленная двадцать шестая сессия Совета была проведена в ги-

бридном формате с 6 по 10 декабря 2021 года. 

2. На своем 265-м заседании, состоявшемся 6 декабря 2021 года, Совет при-

нял решение относительно решений, принятых на основании процедуры молча-

ния в 2020 и 2021 годах (см. ISBA/26/C/48). 

 

 

 II. Доклад Генерального секретаря о полномочиях членов 
Совета 
 

 

3. На 269-м заседании Совета, состоявшемся 8 декабря 2021 года, Генераль-

ный секретарь сообщил, что по состоянию на эту дату полномочия получены от 

36 членов Совета. Было отмечено, что в соответствии с договоренностью, до-

стигнутой в 1996 году (ISBA/A/L.8), участвовать без права голоса в заседаниях 

Совета на двадцать шестой сессии Группа азиатско-тихоокеанских государств 

уполномочила Тонгу. В 2022 году наступит очередь Группы латиноамерикан-

ских и карибских государств уступить одно из мест в Совете. 

  

__________________ 

 * Новые даты проведения очных заседаний, первоначально запланированных на июль 

2020 года, а затем — на июль 2021 года. 

https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/48
https://undocs.org/ru/ISBA/A/L.8
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 III. Выборы для заполнения вакансии в Юридической 
и технической комиссии 
 

 

4. На своем 265-м заседании Совет избрал Сетурамана Рамеша (Индия) в со-

став Юридической и технической комиссии для заполнения вакансии, образо-

вавшейся в результате безвременной кончины Милинда П. Вакдикара (Индия), 

на остававшийся ему срок полномочий, истекающий 31 декабря 2022 года 

(см. ISBA/26/C/45). Совет выразил глубочайшие соболезнования семье г-на Вак-

дикара и правительству Индии и дал высокую оценку его вкладу в работу Меж-

дународного органа по морскому дну.  

 

 

 IV. Состояние контрактов на разведку и смежные вопросы 
 

 

5. На том же заседании Совет принял к сведению доклад о состоянии кон-

трактов на разведку и периодических обзорах (ISBA/26/C/4/Add.1). Несколько 

делегаций высказали замечания по поводу типовых форм докладов о периоди-

ческих обзорах и годовых отчетов о деятельности контракторов, которые при-

званы содействовать проведению процесса обзора. Кроме того, были высказаны 

мнения о повышении прозрачности контрактов в связи с тем, что большинство 

контракторов начали выпускать публичные шаблоны. Совет принял к сведению 

также отказ от разведочных районов, произведенный Министерством природ-

ных ресурсов и экологии Российской Федерации согласно контракту на разведку 

полиметаллических сульфидов (ISBA/26/C/41), компанией “Global Sea Mineral 

Resources NV” (ISBA/26/C/42) и Китайским объединением по исследованию и 

освоению минеральных ресурсов океана согласно контракту на разведку поли-

металлических сульфидов (ISBA/26/C/24). 

 

 

 V. Доклад Генерального секретаря о состоянии 
национального законодательства, касающегося 
добычных работ на глубоководных участках морского 
дна, и о смежных вопросах 
 

 

6. На том же заседании Совету был также представлен доклад о состоянии 

национального законодательства, касающегося добычных работ на глубоковод-

ных участках морского дна, и о смежных вопросах (ISBA/26/C/19), с обновле-

ниями в устной форме, который он принял к сведению. Совет просил Генераль-

ного секретаря к следующей сессии Совета подготовить доклад по этой теме.  

 

 

 VI. Доклад Генерального секретаря о выполнении 
принятого Советом в 2019 году решения относительно 
докладов Председателя Юридической и технической 
комиссии 
 

 

7. Совету были представлены два добавления к докладу Генерального секре-

таря о выполнении принятого Советом в 2019 году решения относительно до-

кладов Председателя Юридической и технической комиссии (ISBA/26/C/ 

3/Add.1 и Add.2), которые он принял к сведению. Совет отметил повышение сте-

пени прозрачности контрактов на разведку и наличие информации по этому во-

просу на веб-сайте Органа и призвал продолжать усилия на этом направлении 

на основе диалога с контракторами (см. также ISBA/26/C/57). Некоторые 

https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/45
https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/4/Add.1
https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/41
https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/42
https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/24
https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/19
https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/3/Add.1
https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/3/Add.1
https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/57
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делегации высказали мнение о том, что стандарты и руководства следует рас-

сматривать как часть нормативной базы и что их необходимо перевести на все 

языки Органа. Одна из делегаций отметила, что случаев несоблюдения контрак-

торами своих обязательств не было. Еще одна делегация указала на то, что 

важно принять к сведению обязательства, принятые от имени государств Тихого 

океана на двадцать шестой сессии Конференции сторон Рамочной конвенции 

Организации Объединенных Наций об изменении климата. Другая делегация 

высоко оценила сотрудничество Органа с Межправительственной океанографи-

ческой комиссией Организации Объединенных Наций по вопросам образования, 

науки и культуры, направленное на то, чтобы интегрировать неконфиденциаль-

ную экологическую информацию в информационную систему по океаническому 

биоразнообразию Межправительственной океанографической комиссии.  

 

 

 VII. Вопросы, касающиеся выборов в 2022 году членов 
Юридической и технической комиссии 
 

 

8. На 266-м заседании, состоявшемся 6 декабря, координатор Владислав Кур-

бацкий (Российская Федерация) представил свой пересмотренный проект про-

цедуры выборов членов Юридической и технической комиссии, содержащийся 

в приложении к документу ISBA/26/C/20. Координатор также сообщил о допол-

нительных неформальных консультациях, которые он провел с региональными 

группами.  

9. Совет выразил координатору признательность за усилия, прилагаемые им 

в сложных условиях пандемии COVID-19. После обмена мнениями, указываю-

щими на необходимость дальнейших консультаций, координатор созвал четвер-

тый раунд консультаций. Несмотря на конструктивное участие всех делегаций в 

нескольких раундах неофициальных консультаций, компромисса достичь не 

удалось, и Совет попросил координатора провести дальнейшие консультации 

для содействия достижению консенсуса по данному вопросу до следующих вы-

боров членов Юридической и технической комиссии, намеченных на 2022 год.  

 

 

 VIII. Рассмотрение заявок на продление контрактов 
в соответствии с процедурами и критериями продления 
утвержденного плана работы по разведке 
 

 

10. На своем 266-м заседании Совет рассмотрел семь докладов и рекоменда-

ций Юридической и технической комиссии, касающихся семи заявок на пяти-

летнее продление утвержденных планов работы по разведке полиметаллических 

конкреций. Указанные заявки были поданы совместной организацией «Интеро-

кеанметалл» (ISBA/26/C/31), АО «Южморгеология» (ISBA/26/C/32), правитель-

ством Республики Корея (ISBA/26/C/33), компанией “Deep Ocean Resources 

Development Co. Ltd.” (ISBA/26/C/34), Китайским объединением по исследова-

нию и освоению минеральных ресурсов океана (ISBA/26/C/35), Французским 

научно-исследовательским институтом по эксплуатации морских ресурсов 

(ISBA/26/C/36) и Федеральным институтом землеведения и природных ресурсов 

(ISBA/26/C/37). 

11. На том же заседании Совет, действуя в соответствии с рекомендациями 

Юридической и технической комиссии, утвердил все семь заявок на продление 

контрактов на разведку. Решения Совета в отношении каждой заявки содержатся 

в документах ISBA/26/C/49–ISBA/26/C/55. 

https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/20
https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/31
https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/32
https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/33
https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/34
https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/35
https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/36
https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/37
https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/49
https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/55
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 IX. Доклад Председателя Юридической и технической 
комиссии о работе Комиссии на ее двадцать шестой 
сессии 
 

 

12. На своих 271-м и 272-м заседаниях, состоявшихся 9 декабря 2021 года, Со-

вету были представлены доклады Председателя Юридической и технической ко-

миссии о работе Комиссии на трех виртуальных заседаниях, проведенных после 

последнего заседания Совета в феврале 2020 года. Эти доклады содержатся в 

документах ISBA/26/C/12, ISBA/26/C/12/Add.1 и Add.2. 

13. Совет выразил признательность Юридической и технической комиссии за 

напряженную работу в сложных условиях. 

14. Совет также высоко оценил усилия, прилагаемые контракторами для осу-

ществления своей деятельности и программ подготовки кадров в условиях пан-

демии COVID-19. 

15. Было высказано несколько замечаний по поводу разработки стандартов и 

руководств в отношении деятельности в Районе, деятельности контракторов, 

включая программы подготовки кадров, изучения потенциального воздействия 

добычи полиметаллических конкреций в Районе на экономику развивающихся 

стран-производителей на суше, которые могут оказаться наиболее серьезно за-

тронутыми такой добычей, и процесса оценки экологического воздействия от-

дельных мероприятий в ходе разведочных работ. Председатель Юридической и 

технической комиссии ответил на вопросы и дал некоторые разъяснения. Эти 

аспекты рассматриваются в решении Совета относительно докладов Председа-

теля Комиссии (ISBA/26/C/57). 

16. Совет также принял к сведению обновленные шаблоны для представления 

геологических и экологических данных и метаданных для целей годовых отче-

тов контракторов (см. приложение IV к документу ISBA/21/LTC/15 и Corr.1). 

17. Совет далее принял к сведению рекомендацию Юридической и техниче-

ской комиссии относительно создания Экономической плановой комиссии. От-

носительно сроков создания этой комиссии были высказаны разные мнения. Со-

вет просил Генерального секретаря подготовить доклад по этому вопросу для 

рассмотрения Советом в 2022 году (см. ISBA/26/C/57). 

18. Кроме того, на своем 272-м заседании Совет рассмотрел доклад и рекомен-

дации Юридической и технической комиссии по обзору осуществления плана 

экологического управления для зоны Кларион-Клиппертон (ISBA/26/C/43). Де-

легации выразили свою поддержку рекомендации о создании четырех дополни-

тельных участков, представляющих особый экологический интерес, в целях по-

вышения эффективности сети подобных участков. Делегации отметили также 

прогресс, достигнутый в осуществлении плана экологического обустройства 

для зоны Кларион-Клиппертон, и дальнейшие действия по содействию его реа-

лизации. Несколько делегаций подчеркнули, что в дополнение к зонально при-

вязанным инструментам хозяйствования необходимо принять дальнейшие 

меры, в частности продолжать сбор и систематизацию фоновых экологических 

данных, проводить оценки совокупного воздействия в региональном масштабе, 

представить дальнейшее руководство по созданию рабочих и заповедных эта-

лонных полигонов и принять меры в преддверии будущих добычных испытаний 

в зоне Кларион-Клиппертон. Делегации также высказались в поддержку регу-

лярного проведения обзора осуществления плана экологического обустройства 

для зоны Кларион-Клиппертон. Кроме того, несколько делегаций выразили мне-

ние о том, что никакая добычная деятельность не должна проводиться в отсут-

ствие соответствующего регионального плана экологического обустройства.  

https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/12
https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/12/Add.1
https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/57
https://undocs.org/ru/ISBA/21/LTC/15
https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/57
https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/43
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19. После этого обсуждения на своем 274-м заседании, состоявшемся 10 де-

кабря 2021 года, Совет принял решение, касающееся обзора плана экологиче-

ского обустройства для зоны Кларион-Клиппертон, включая утверждение выде-

ления еще четырех участков, представляющих особый экологический интерес 

(см. ISBA/26/C/58).  

20. Что касается разработки региональных планов экологического обустрой-

ства в других приоритетных регионах, определенных Советом, то Совет отметил 

прогресс, достигнутый в разработке таких планов для района «Северная часть 

Срединно-Атлантического хребта» и для северо-западной части Тихого океана, 

а также необходимость приступить к разработке регионального плана экологи-

ческого обустройства для участка схождения трех хребтов («тройник») и кон-

крециеносной провинции в Индийском океане. Ряд делегаций напомнили о ре-

шении Совета относительно стандартизованного подхода к составлению, утвер-

ждению и обзору региональных планов экологического обустройства в Районе 

(ISBA/26/C/10) и просили Юридическую и техническую комиссию добиться 

дальнейшего прогресса в выполнении этого решения.  

21. На своем 274-м заседании Совет принял решение относительно докладов 

Председателя Юридической и технической комиссии о работе Комиссии, осно-

ванное на различных докладах, представленных ее председателями 

(см. ISBA/26/C/57). 

 

 

 X. Доклад Финансового комитета 
 

 

22. На 269-м заседании Совету был представлен доклад Финансового коми-

тета, который он принял к сведению (ISBA/26/A/10-ISBA/26/C/21 и 

ISBA/26/A/10/Add.1-ISBA/26/C/21/Add.1).  

23. Совет выразил свою признательность Комитету, которому, благодаря само-

отверженной работе его членов, удалось продолжать свою работу путем прове-

дения виртуальных заседаний. Совет также выразил соболезнования семье Рей-

налду Сторани (Бразилия) и дал высокую оценку его вкладу в работу Комитета.  

24. На том же заседании Совет принял решение относительно финансовых и 

бюджетных вопросов (см. ISBA/26/C/56). 

25. Кроме того, Совет рассмотрел доклад Финансового комитета об основных 

элементах, связанных с разработкой норм, правил и процедур справедливого 

распределения финансовых и других экономических выгод, получаемых от дея-

тельности в Районе, включая вопросы в приложении II к докладу, в связи с ко-

торыми Комитет просил дать некоторые указания по ключевым аспектам поли-

тики (ISBA/26/A/24-ISBA/26/C/39). Совет выразил признательность за всеобъ-

емлющий доклад и содержащиеся в нем интересные предложения. Было под-

черкнуто, что тема новаторства лежит в основе целей Органа и что речь идет не 

об обсуждении одних только финансовых аспектов, а о разработке соответству-

ющего механизма на недискриминационной основе (Конвенция Организации 

Объединенных Наций по морскому праву, статья 140, пункт 2).  

26. Ряд делегаций выступили с предварительными комментариями по предла-

гаемым вариантам распределения выгод, получаемых от деятельности в Районе. 

Учитывая, что ведение деятельности должно приносить пользу нынешнему и 

будущим поколениям и что для этого требуется межпоколенческая солидар-

ность, некоторые делегации усомнились в том, что наилучшим вариантом было 

бы непосредственное распределение средств. В качестве альтернативы не-

сколько делегаций высказались за то, чтобы рассмотреть возможность создания 

фонда устойчивого развития в отношении морского дна, который стал бы 

https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/58
https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/10
https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/57
https://undocs.org/ru/ISBA/26/A/10-ISBA/26/C/21
https://undocs.org/ru/ISBA/26/A/10/Add.1-ISBA/26/C/21/Add.1
https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/56
https://undocs.org/ru/ISBA/26/A/24-ISBA/26/C/39
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подходящим инструментом, позволяющим избегать сложностей, которые могут 

создавать формулы справедливого распределения. Делегации прокомментиро-

вали также предложенные цели такого фонда, а именно продвижение морских 

научных исследований в целях содействия: a) расширению знаний; b) рацио-

нальному использованию ресурсов океана; c) защите и сохранению биоразнооб-

разия. К числу других предложенных целей фонда относятся совершенствова-

ние имеющихся технологий для эффективной защиты морской среды и содей-

ствие наращиванию потенциала и передаче технологий.  

27. Ряд делегаций подчеркнули, что фонд устойчивого развития в отношении 

морского дна следует отличать от экологического компенсационного фонда, ко-

торый предложила создать Камера по спорам, касающимся морского дна, Меж-

дународного трибунала по морскому праву в своем консультативном заключе-

нии 2011 года и который имеет совершенно иные цели.  

28. Что касается других вопросов, заданных в связи с приложением II к до-

кладу Финансового комитета, то несколько делегаций высказались по поводу 

того, смогут ли будущие доходы от добычной деятельности компенсировать уве-

личение административного бюджета Органа и в то же время способствовать 

надлежащему распределению выгод, получаемых от добычной деятельности в 

Районе. Было высказано мнение o том, что Комитету желательно более подробно 

изучить этот вопрос. Наконец, что касается критериев доступа к будущему 

фонду экономической помощи, предусмотренному статьей 151 Конвенции Ор-

ганизации Объединенных Наций по морскому праву, то ряд делегаций вновь за-

явили, что для этих целей должны использоваться только средства, полученные 

от контракторов, и добровольные взносы. 

 

 

 XI. Доклад по вопросам, касающимся Предприятия 
 

 

29. На своем 270-м заседании, состоявшемся 8 декабря 2021 года, Совет выра-

зил признательность за два доклада, представленные Специальным представи-

телем Генерального секретаря по вопросам, касающимся Предприятия 

(ISBA/26/C/15 и ISBA/26/C/46), и принял их к сведению вместе с обновленной 

информацией о том, что правительство Польши не может продолжать рассмот-

рение предложения об организации совместных предприятий.  

30. На своем 274-м заседании Совет принял во внимание рекомендацию Юри-

дической и технической комиссии о назначении временного генерального ди-

ректора Предприятия для обеспечения применения поэтапного подхода к вводу 

Предприятия в действие, как это предусмотрено в Соглашении об осуществле-

нии части XI Конвенции Организации Объединенных Наций по морскому праву 

от 10 декабря 1982 года, а также финансовую оценку создания этой должности, 

представленную Финансовым комитетом. Совет продлил мандат Специального 

представителя Генерального секретаря по вопросам, касающимся Предприятия, 

до конца двадцать седьмой сессии (см. ISBA/26/C/57).  

 

 

 XII. Проект правил разработки минеральных ресурсов 
в Районе  
 

 

31. С 7 по 10 декабря 2021 года Совет рассматривал доклад о ходе работы над 

проектом правил разработки минеральных ресурсов в Районе и о предлагаемой 

«дорожной карте» на 2022 и 2023 годы (ISBA/26/C/44) в целях окончательной 

доработки проекта правил разработки минеральных ресурсов в Районе к июлю 

2023 года. 

https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/15
https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/46
https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/57
https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/44
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32. Совет принял к сведению доклад Генерального секретаря о процессе со-

ставления проекта правил разработки минеральных ресурсов в Районе и при-

знал, что еще предстоит проделать значительный объем работы, оценив эту за-

дачу как сложную, но необходимую в свете мандата Органа по регулированию 

освоения минеральных ресурсов и разработке надежной и всеобъемлющей нор-

мативной базы. Было отмечено, что необходимо ускорить работу над проектом 

правил, но без ущерба для качества текста, и что «ничто не согласовано, пока не 

согласовано все». Ряд делегаций отметили важность надежной научно обосно-

ванной нормативной базы и обеспечения защиты морской среды. Кроме того, 

высказывались замечания относительно следующих аспектов: результаты ра-

боты; формат, продолжительность и порядок проведения заседаний; обзор «до-

рожной карты». Совет подчеркнул, что неофициальные рабочие группы должны 

начать работу как можно скорее, и особо отметил роль координаторов в перего-

ворах по проекту правил, учитывая, что пришло время начать переговоры по 

тексту и что следует прекратить обмениваться заявлениями. Одна из делегаций 

указала также, что Совету необходимо еще раз рассмотреть вопросы о харак-

тере, количестве и содержании стандартов и руководств, включая дополнитель-

ные критерии для оценки экологического воздействия. Некоторые делегации вы-

сказали мнение о том, что стандарты и руководства следует рассматривать как 

часть нормативной базы. 

33. Ряд делегаций отметили, что важно обсудить сценарий развития событий в 

том случае, если Совет не сможет окончательно доработать проект правил к 

июлю 2023 года, в том числе возможность обращения за консультативным за-

ключением в Камеру по спорам, касающимся морского дна. Несколько делега-

ций, признавая пользу от таких обсуждений, подчеркнули, что они отвлекут вни-

мание Совета в то время, когда тому следует в первую очередь заняться перего-

ворами по тексту.  

34. Предлагаемая «дорожная карта» была пересмотрена, и в нее были вклю-

чены: a) точные даты; b) примерная повестка дня; c) подробная информация о 

порядке работы неофициальных рабочих групп, созданных в соответствии с ре-

шением Совета, содержащимся в документе ISBA/26/C/11, для работы в меж-

сессионный период, в том числе по электронным каналам, если в этом возникает 

необходимость. Обзор «дорожной карты» состоится в конце последнего заседа-

ния Совета в 2022 году, в ходе которого будет оцениваться прогресс в разработке 

нормативной базы для ведения добычной деятельности, включая стандарты и 

руководства, и рассматриваться возможные сценарии, как это предусмотрено в 

пункте 15 раздела 1 приложения к Соглашению 1994 года, в дополнение к лю-

бым другим соответствующим правовым соображениям.  

35. На своем 273-м заседании, состоявшемся 10 декабря 2021 года, Совет одоб-

рил «дорожную карту» с внесенными в нее дополнительными изменениями 

(см. приложение).  

 

 

 XIII. Сотрудничество с другими соответствующими 
международными организациями 
 

 

36. На своем 270-м заседании Совет принял к сведению и утвердил меморан-

дум о взаимопонимании между Ассоциацией стран Индоокеанского кольца и 

Международным органом по морскому дну (ISBA/26/C/16, приложение).  

  

https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/11
https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/16
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 XIV. Доклад об осуществлении стратегического плана 
и высокоуровневого плана действий Международного 
органа по морскому дну на период 2019–2023 годов 
 

 

37. На своем 274-м заседании Совет принял к сведению обновленную инфор-

мацию об осуществлении стратегического плана и высокоуровневого плана дей-

ствий Органа на период 2019–2023 годов (ISBA/26/A/8-ISBA/26/C/23). Совет ре-

комендовал Ассамблее принять этот доклад к сведению. 

 

 

 XV. Сроки проведения следующей сессии 
 

 

38. Как указано в «дорожной карте», заседания Совета в рамках первой части 

его двадцать седьмой сессии пройдут с 21 марта по 1 апреля 2022 года.  

 

 

 XVI. Закрытие сессии 
 

 

39. Последнее заседание возобновленной двадцать шестой сессии Совета со-

стоялось 10 декабря 2021 года. 

  

https://undocs.org/ru/ISBA/26/A/8-ISBA/26/C/23
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Приложение 
 

  «Дорожная карта» на двадцать седьмую сессию Совета Международного органа 

по морскому дну, которая пройдет в 2022 году1 
 

 

1. После обсуждения хода работы над проектом правил разработки минеральных ресурсов в Районе и предложен-

ной «дорожной карты» для работы над проектом правил в 2022 году «дорожная карта» была пересмотрена и в нее 

были включены: a) точные даты; b) примерная повестка дня; c) подробная информация о порядке работы неофици-

альных рабочих групп, созданных в соответствии с решением Совета, содержащимся в документе ISBA/26/C/11, для 

работы в межсессионный период, в том числе по электронным каналам, если в этом возникает необходимость2.  

2. Согласно «дорожной карте» оставшиеся назначения координаторов неофициальных рабочих групп будут объяв-

лены к 15 декабря 2021 года. Ниже перечислены неофициальные рабочие группы, согласованные в доку-

менте ISBA/26/C/11: 

 a) рабочая группа открытого состава по вопросу о разработке и согласовании финансовых условий контракта 

(председатель — Олав Мюклебуст (Норвегия)); 

 b) неофициальная рабочая группа по вопросам защиты и сохранения морской среды (координатор — Рай-

джели Тага (Фиджи)); 

 c) неофициальная рабочая группа по вопросам инспектирования, соблюдения и обеспечения выполнения (ко-

ординатор — Джанет Омолигхо Олиса (Нигерия)); 

 d) неофициальная рабочая группа по институциональным вопросам (включая роль и обязанности различных 

органов Органа, сроки, обращение к независимой экспертизе и участие вовлеченных сторон), координатором которой 

будет назначен кандидат от Группы государств Латинской Америки и Карибского бассейна. 

  

__________________ 

 1 Обзор «дорожной карты» состоится в конце последнего заседания Совета в 2022 году, в ходе которого будет оцениваться прогресс в 

разработке нормативной базы для ведения добычной деятельности, включая стандарты и руководства, и рассматриваться возможные 

сценарии, как это предусмотрено в пункте 15 раздела 1 приложения к Соглашению об осуществлении Части Х I Конвенции 

Организации Объединенных Наций по морскому праву, в дополнение к любым другим соответствующим правовым соображениям.  

 2 Во время обсуждения Советом хода работы над проектом правил разработки минеральных ресурсов в Районе и предлагаемой 

«дорожной карты» на 2022 и 2023 годы (ISBA/26/C/44) было отмечено, что необходимо ускорить работу над проектом правил и что 

«ничто не согласовано, пока не согласовано все».  

https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/11
https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/11
https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/44
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Орган Дата 

Методы работы, связанные с разработкой 

проекта правил Примерная повестка дня 

    
Первая часть (февраль — апрель 2022 года)   

Совет (в формате вебинара) Февраль 2022 года Неофициальная рабочая группа по во-

просам защиты и сохранения морской 

среды (1 сессия) 

К началу февраля 2022 года координатор 

неофициальной рабочей группы по вопро-

сам защиты и сохранения морской среды 

распространит документ с пересмотрен-

ным текстом частей IV и VI и приложе-

ний IV, VII и VIII проекта правил разра-

ботки минеральных ресурсов в Районе 

(ISBA/25/C/WP.1), в котором будут отра-

жены результаты обсуждений, состояв-

шихся в феврале 2020 года, и учтены заме-

чания, полученные от всех членов и 

наблюдателей 

В конце февраля 2022 года координатор 

проведет вебинар, на котором планирует 

услышать общие мнения о подготовленном 

им документе 

До заседания Совета в марте 2022 года ко-

ординатор подготовит информационную 

записку, в которой будут в краткой форме 

представлены общие мнения, высказанные 

на вебинаре 

Юридическая и техническая комиссия 14–18 марта (1 неделя)   

Совет 21 марта — 1 апреля (2 недели) Пленарное заседание (2 дня) Организация работы и представление 

оставшихся элементов проекта правил раз-

работки минеральных ресурсов в Районе 

(ISBA/25/C/WP.1 и ISBA/26/C/17, проект 

приложения VI)a 

Рассмотрение доклада Председателя Юри-

дической и технической комиссии, к кото-

рому прилагаются все проекты стандартов 

и руководств первого этапа на официаль-

ных языках Органа и в котором содержатся 

рекомендации по стандартам и руковод-

ствам первого этапа и излагаются причины 

__________________ 

 a Другие соответствующие документы и информация содержатся в документе с конкретными предложениями членов Совета по поводу 

формулировок (ISBA/26/C/CRP.1) и в документе с замечаниями по проекту правил разработки минеральных ресурсов в Районе 

(ISBA/25/C/2) вместе с замечаниями, полученными от других государств — членов Международного органа по морскому дну, 

наблюдателей и заинтересованных сторон. 

https://undocs.org/ru/ISBA/25/C/WP.1
https://undocs.org/ru/ISBA/25/C/WP.1
https://undocs.org/ru/ISBA/26/C/17
https://undocs.org/ru/ISBA/25/C/2
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Орган Дата 

Методы работы, связанные с разработкой 

проекта правил Примерная повестка дня 

    решения Комиссии. Ожидается, что доку-

менты будут опубликованы в конце января 

2022 года 

  Неофициальная рабочая группа по во-
просам защиты и сохранения морской 
среды (3 дня) 

Координатор неофициальной рабочей 
группы по вопросам защиты и сохранения 
морской среды представит доклад о пере-
смотренном тексте и общих мнениях, вы-
сказанных группой 

Начало переговоров по тексту, представ-
ленному координатором, и соответствую-
щим стандартам и руководствам первого 
этапа 

  Неофициальная рабочая группа по во-
просам инспектирования, соблюдения 
и обеспечения выполнения (1 день) 

Координатор расскажет о работе неофици-
альной рабочей группы, определит ее 
объем и вынесет на обсуждение условия 
работы группы 

  Неофициальная рабочая группа по ин-
ституциональным вопросам (1 день) 

Координатор расскажет о работе неофици-
альной рабочей группы, определит ее 
объем и вынесет на обсуждение условия 
работы группы 

  Четвертое заседание неофициальной 
рабочей группы открытого состава по 
вопросу о разработке и согласовании 
финансовых условий контракта 
(2 дня) 

Председатель неофициальной рабочей 
группы открытого состава к третьей неделе 
февраля 2022 года подготовит для этого за-
седания информационную записку 

Председатель представит информацион-
ную записку на заседании 

Рабочая группа продолжит обсуждения, 
начавшиеся на предыдущем заседании  

  Пленарное заседание (1 день) Обзор хода выполнения «дорожной карты» 

Доклады координаторов 

Соглашение о необходимой межсессион-
ной работе 

Вторая часть (июль — август 2022 года)  

Финансовый комитет 13–15 июля (3 дня)   

Юридическая и техническая комиссия 4–15 июля (2 недели)   

Совет 18–29 июля (2 недели) Неофициальные рабочие группы  Точная повестка дня будет согласована в 

зависимости от того, какой прогресс будет 

достигнут на заседании Совета в марте 

2022 года 
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Орган Дата 

Методы работы, связанные с разработкой 

проекта правил Примерная повестка дня 

    
  Пленарное заседание (обзор результа-

тов работы и прогресса) 

 

Ассамблея 1–5 августа (1 неделя)   

Третья часть (октябрь — ноябрь 2022 года, при наличии ресурсов)  

Совет 31 октября — 11 ноября (2 недели)b Неофициальные рабочие группы  Точная повестка дня будет согласована в 

зависимости от того, какой прогресс будет 

достигнут на заседании Совета в июле 

2022 года 

  

Пленарное заседание (обзор результа-

тов работы и прогресса) 

Обсуждение альтернативных сценариев 

 

 


